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EDITORIAL

A promessa 
do ministro

NESTA EDIÇÃO

A retomada da autonomia administra�va pelo Porto de Santos 

é uma medida urgente e necessária para o desenvolvimento do 

principal complexo marí�mo do Brasil. A promulgação da Lei dos 

Portos, em 2013, que re�rou a autonomia das autoridades 

portuárias, trouxe graves consequências para o funcionamento 

dos portos brasileiros.

A gestão centralizada pelo Governo Federal, principalmente 

o controle sobre os processos de arrendamento, tornou o 

processo de concessão de áreas e terminais portuários 

mais lento e burocrá�co, o que sempre acaba por afastar 

inves�dores e prejudicar a compe��vidade do setor. 

Diante desse cenário, a promessa do ministro de Portos e 

Aeroportos, Márcio França, de retomar a autonomia 

administra�va do Porto de Santos é muito bem-vinda. Com a 

total gestão do porto novamente nas mãos da Autoridade 

Portuária, será possível ter mais agilidade nos processos de 

licitação e garan�r maior compe��vidade.

A importância do Porto de Santos para a economia brasileira 

é inegável. O porto movimenta cerca de 30% do comércio 

exterior do país e é responsável por uma grande parte da 

arrecadação de impostos. Além disso, é uma importante porta 

de entrada e saída para a região do Mercosul.

A retomada da autonomia administra�va pelo Porto de Santos 

trará bene�cios não só para a economia, mas também para o 

meio ambiente. Com mais agilidade nos processos, será possível 

inves�r em tecnologias mais modernas e sustentáveis, reduzindo 

os impactos ambientais causados pela movimentação de cargas.

Portanto, é fundamental que as autoridades trabalhem para 

que a autonomia administra�va do Porto de Santos seja 

retomada o mais rápido possível. Somente assim será possível 

garan�r o desenvolvimento do setor portuário brasileiro, com 

mais eficiência, compe��vidade e sustentabilidade.

 

                            MANCHETE 
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Comando único

Durante a apresentação da 

nova diretoria da Autoridade 

Portuária de Santos, no final 

da tarde de ontem, dia 20, o 

ministro de Portos e 

Aeroportos, Márcio França, 

foi ques�onado se o fato de 

cada diretor ter sido indicado 

por um grupo polí�co não 

atrapalhará a atuação do 

colegiado, como já ocorreu 

em outras administrações da 

empresa. O ministro destacou 

que os diretores podem ter 

sido indicados por grupos 

dis�ntos, mas todos foram 

aprovados pela Presidência da 

República e por ele e irão atuar 

sob o comando do Ministério. 

O nome 1

Ainda no evento de 

apresentação, Márcio França 

comentou mais uma vez que 

não gostava de se referir à 

companhia pelo seu nome em 

inglês - Santos Port Authority 

(SPA). Afirmou ser “uma coisa 

péssima” ter de usar uma 

denominação em língua 

estrangeira ao falar sobre a 

administradora do principal 

porto do Brasil. “Isso nos 

diminui”, disse. E complementou: 

“Se dependesse de mim, a 

diretoria mudaria de cara esse 

nome”. Ques�onado pelo BE 

News se defendia a u�lização 

de “Autoridade Portuária de 

Santos”, França respondeu 

que sim. 

O nome 2

A mensagem não poderia ser 

mais clara e foi acatada pelo 

novo diretor-presidente da 

Autoridade Portuária, o 

advogado e ex-secretário de 

Jus�ça da Prefeitura de São 

Paulo Anderson Pomini, que 

acenou posi�vamente com a 

cabeça logo após o ministro 

defender o uso da denominação 

em português. Em seguida, 

Pomini declarou formalmente 

que, a par�r daquele momento, 

o nome que será u�lizado 

para se referir à empresa será 

Autoridade Portuária de 

Santos (APS).  

O nome 3

A mudança de nome - de 

Companhia Docas do Estado 

de São Paulo (Codesp) para 

Autoridade Portuária de 

Santos, com Santos Port 

Authority sendo u�lizado 

como um nome de fantasia - 

ocorreu em outubro de 2019. 

Foi uma decisão do então 

presidente da empresa, 

Casemiro Tércio Carvalho, 

para marcar a nova gestão, 

então em seu primeiro ano, 

e como parte da estratégia 

para internacionalizar a 

administração portuária, que 

pretendia abrir escritórios em 

outros países, como a China, 

o que acabou não ocorrendo. 

Túnel e integração
porto-cidade são prioridades da
nova gestão do Porto de Santos

Da esquerda para a direita: Eduardo Lustoza, Anderson Pomini, Márcio França, 
Bernadete Bacellar, Carlos Eduardo Bueno Magano e Antônio de Pádua de Deus Andrade

Construir o túnel submerso que 

ligará as margens do Porto de 

Santos, nas cidades de Santos e 

Guarujá, e melhorar a relação 

porto-cidade com obras turís�-

cas, como a revitalização do 

Cais do Valongo e a transferên-

cia do Terminal Marí�mo de 

Passageiros (Concais) para a 

região do Centro Histórico, se-

rão as prioridades da nova admi-

nistração da Autoridade Por-

tuária de Santos (APS), que dei-

xa de usar o nome em inglês 

(Santos Port Authority ou SPA).

 Quem garan�u que os pro-

jetos serão feitos foi o ministro 

de Portos e Aeroportos, Márcio 

França. Ele par�cipou ontem 

(20) da cerimônia de posse da 

nova diretoria da estatal que 

administra o complexo e deta-

lhou as ideias que pretende 

�rar do papel para a região ao 

lado da nova equipe.

 O ministro também apre-

sentou os profissionais que es-

tarão à frente da gestão da APS 

e os critérios usados para a es-

colha de cada um. Dos cinco 

indicados, quatro já passaram 

pelo órgão.

 A composição atual tem 

Márcio França garan�u projetos durante cerimônia
de posse da nova diretoria da Autoridade Portuária

REGIÃO SUDESTE
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 Para o projeto do Valongo, 

que consiste na revitalização 

dos armazéns 4 e 7, no Centro 

Histórico da cidade, o projeto 

deve sair do papel via Programa 

de Aceleração do Crescimento 

(PAC). 

 Ques�onado sobre como 

será sua gestão à frente da Au-

toridade Portuária de Santos, 

Pomini garan�u que seguirá as 

orientações do Governo Fede-

ral e que a implementação da 

ligação seca, esperada há mais 

de 100 anos, será feita. 

 “Para realizar uma obra des-

sa envergadura no Brasil é pre-

ciso que se tenha cinco enge-

nheiros e 250 advogados. Brin-

cadeiras à parte, é verdade. O 

nosso sistema jurídico atual faz 

com o que os advogados preci-

sem ser consultados em todas 

as obras, em especial as obras 

públicas”, explicou o novo pre-

sidente da estatal.

 Ele também disse que uma 

“integração efe�va” entre o por-

to e a cidade vai melhorar, prin-

cipalmente, a vida de quem mo-

ra no entorno do complexo, em 

condições precárias. “Chegou 

o momento histórico de a gen-

te integrar o porto aos interes-

ses dos moradores da região”.

 Pomini quer ainda um pro-

grama permanente de visitação 

ao complexo, envolvendo, so-

bretudo, estudantes e turistas.

VANESSA PIMENTEL
vanessa@portalbenews.com.br

SEXTA-FEIRA, 21 DE ABRIL DE 2023

 O ministro ressaltou ainda 

a importância da experiência 

jurídica do novo presidente 

para destravar questões, entre 

elas, a obra do túnel. “Temos 

situações que dependem de 

soluções jurídicas e que exigem 

capacidade de diálogo, que 

Pomini tem plenas condições 

de encontrar”. 

 Inclusive, Márcio França 

afirmou que o túnel deve ser a 

maior obra �sica feita no go-

verno Lula, e que ao lado da re-

vitalização do Valongo e da 

transferência do terminal de 

passageiros (Concais), irá forta-

lecer a relação porto-cidade - 

em sua visão, esquecida nos 

úl�mos anos. 

 “Eu vinha com meus pais 

passear no porto no final de 

semana, hoje isso se perdeu. O 

porto se vocacionou e se fin-

cou na lógica de produzir mais, 

se afastando da lógica da con-

vivência com a cidade. As pes-

soas não frequentam aqui. En-

tão precisamos voltar a ter fre-

quência, iluminar, associar o 

porto à cidade”, declarou. 

 Para isso, garan�u que o 

Governo Federal irá publicar 

em breve o edital para a cons-

trução do túnel e que as obras 

de revitalização do Valongo, 

bem como a transferência do 

Concais serão as prioridades 

da nova administração. 

Anderson Pomini como presi-

dente. Ele é advogado e ex-se-

cretário de Jus�ça da Prefeitu-

ra de São Paulo.

 Bernadete Bacellar foi no-

meada como diretora de Admi-

nistração e Finanças. Ela tam-

bém é advogada e já atuou na 

APS como superintendente ju-

rídica.

 Eduardo Lustoza é o res-

ponsável pela pasta de Desen-

volvimento de Negócios e Re-

gulação. Ele é engenheiro e ex-

gerente de Planejamento e De-

senvolvimento de Áreas e Ins-

talações da APS.

 Antônio de Pádua de Deus 

Andrade, é o novo diretor de 

Operações. Pádua já foi diretor 

de Engenharia na companhia e 

ministro da Integração Nacio-

nal. 

 Por fim, Carlos Eduardo 

Bueno Magano, que assumiu a 

pasta de Infraestrutura. Ele é 

engenheiro, ex-diretor da Do-

cas e ex-presidente do Sindica-

to dos Operadores Portuários 

do Estado de São Paulo (So-

pesp). 

 “O critério que foi usado 

para a seleção de cada um foi a 

especialização para cada área. 

Todos têm alguma experiência 

na área portuária e no setor 

público, e também são pessoas 

de nossa confiança”, explicou 

França.  
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Ministro de Portos e Aeroportos admite, no entanto, que isso só deverá acontecer no próximo ano

Márcio França pretende retomar
autonomia do Porto de Santos

transporte) por caminhão”.

“Falta de tempo”

Atualmente, o Porto de Suape, 

em Pernambuco, e o Porto de 

Paranaguá, no Paraná, seguem 

este modelo de gestão. Porém, 

para Santos, a autonomia não deve 

vir ainda este ano por “falta de 

tempo” hábil para todo o proces-

so, conforme explicou o ministro.

 “Talvez não dê tempo este 

ano porque tem adaptações do 

ponto de vista jurídico. Você 

pegando a AGU (Advocacia-

Geral da União) e deslocando 

todos os processos de uma 

autoridade portuária, tem que 

lembrar que nem todas têm o 

tamanho da (autoridade por-

tuária) de Santos. Também tem 

autoridades portuárias que são 

vinculadas a outras autorida-

des. A meta é que todas as auto-

ridades possam voltar a ter sua 

autonomia”, declarou Márcio 

França.

o ministro, que também abor-

dou a questão das hidrovias.

 “O Brasil tem bastante al-

terna�vas portuárias marí�mas, 

mas tem poucas alterna�vas 

hidroviárias, que influenciam o 

valor final da carga. Transportar 

por hidrovia significa dizer 20, 

30% do valor que se gasta (no 

Márcio França acredita que a retomada da autonomia do Porto de Santos não 
deverá acontecer este ano devido a adaptações do ponta de vista jurídico

Durante a apresentação da no--

va diretoria da Autoridade Por-

tuária de Santos, o ministro de 

Portos e Aeroportos, Márcio 

França, disse que pretende reto-

mar a autonomia do Porto de 

Santos, perdida desde 2013 

com a promulgação da Lei dos 

Portos (Lei nº 12.815/2013).

 Se conseguir, a operação 

do cais e os contratos de arren-

damentos voltam para a gestão 

da Autoridade Portuária, o que 

garante mais agilidade nos pro-

cessos de licitação e maior com-

pe��vidade.

 Ao falar um pouco sobre o 

assunto, Márcio França chamou 

atenção para algumas caracte-

cia é man�da pelo Governo 

Federal é o portuário. Temos 

nesses outros modais diversos 

problemas e diversas empresas 

querendo devolver suas outor-

gas. O modal que não tem nin-

guém querendo devolver é 

porto. Quer mais tempo, mais 

adensamento, mais área”, disse 

vanessa@portalbenews.com.br

redacao@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

Da Redação
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fael Pedrosa, coordenador do 

MBA em Gestão Portuária e 

Operações Internacionais e da 

Pós-graduação em Direito Marí-

�mo, Portuário e Aduaneiro da 

Universidade Santa Cecília (Uni-

santa).

 Para Leopoldo, a indicação 

feita pelo ministro de Portos e 

Aeroportos, Márcio França, 

para que o advogado Anderson 

Po-mini assumisse a presidên-

cia da empresa, evidencia uma 

maior influência polí�ca no 

setor. “Estamos falando de um 

ho-mem do setor jurídico, um 

advogado, mas com experiên-

cia portuária mínima”.

 Já o professor Rafael Pe-

drosa analisou que o nome do 

novo presidente é acompanha-

do de pessoas que possuem 

grande conhecimento do Porto 

de Santos. Ele acredita que por 

conta disso, haverá uma se-

quência dos principais projetos 

para o complexo.

No dia da posse da nova direto-

ria da Autoridade Portuária de 

Santos, o programa ZR News, 

veiculado na Rádio Santa Cecí-

lia FM (107,7), que destaca o 

no�ciário portuário todas as 

quintas-feiras, não poderia ter 

outro assunto em pauta. O de-

bate de ontem (20) teve a pre-

sença do jornalista Leopoldo 

Figueiredo, diretor de Redação 

do BE News, e do professor Ra-

Debatedores analisam nova diretoria da APS no programa ZR News

redacao@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA A edição de ontem do 
programa ZR News contou 
com a par�cipação do diretor 
de Redação do BE News, 
Leopoldo Figueiredo, e do 
professor Rafael Pedrosa

 Reprodução/ZR News

 “Ele vem lastreado por 

uma diretoria que já conhece a 

casa, tem conhecimento técni-

co do que acontece dentro do 

Porto de Santos e nos tranquili-

za sobre o ponto de vista que 

não estão vindo pessoas sem 

ne-nhuma conexão com a área, 

como já vimos no passado. Isso, 

de certa forma, nos remete a 

uma con�nuidade de projetos”.

 Todas as quintas-feiras, o 

ZR News, com apresentação 

do jornalista Zerri Torquato, é 

voltado para os assuntos por-

tuários, além de ter o quadro 

Santos Export. O programa po-

de ser acompanhado também 

pelo portalbenews.com.br.

quando as autoridades realiza-

ram abordagem a um navio que 

�nha como des�no a Itália.

 Durante as diligências, as 

equipes localizaram, no casco 

da embarcação, centenas de 

tabletes de entorpecentes que 

estavam embalados em fardos. 

Ao todo, foram localizados 117 

kg da droga.

 A cocaína foi re�rada da 

A Polícia Federal apreendeu na 

noite da úl�ma quarta-feira 

(19) mais de 100 kg de cocaína 

no Porto de Santos. A operação 

envolveu a par�cipação de fis-

cais da Receita Federal e con-

tou com a colaboração da Mari-

nha do Brasil (MB), através do 

Grupamento de Patrulha Naval 

de Santos.

 O flagrante de tráfico in-

ternacional de drogas ocorreu 

Entorpecente foi encontrado no casco de uma embarcação que �nha como des�no a Itália

Santos: PF, Receita e Marinha fazem 
apreensão de 117 kg de cocaína no complexo

redacao@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA
ESTA FOI A SEGUNDA 

APREENSÃO DE 

ENTORPECENTES NO 

PORTO DE SANTOS 

EM UMA SEMANA. 

NO ÚLTIMO DIA 10 

HAVIAM SIDO 

APREENDIDOS 

CERCA DE 780 KG 

DE COCAÍNA NO 

CASCO DE 

OUTRO NAVIO

Durante as diligências, as equipes
localizaram no casco da embarcação 
centenas de tabletes de entorpecentes, 
que totalizaram 117 kg

Divulgação/PF

embarcação e foi apreendida, 

sendo subme�da a trabalho 

pericial e levada para a sede da 

Polícia Federal em Santos. As 

inves�gações seguirão medi-

ante inquérito policial instaura-

do pela corporação.

 Esta foi a segunda apreen-

são de entorpecentes no Porto 

de Santos em uma semana. No 

úl�mo dia 10 haviam sido apre-

endidos cerca de 780 kg de coca-

ína no casco de outro navio.

rís�cas exclusivas do setor 

portuário.

 “Existem quatro grandes 

modais: aeroviário, rodoviário, 

ferroviário e portuário. Desses 

quatro formatos, em três as 

concorrências públicas são fei-

tas pelas agências de controle. 

O único modal cuja concorrên-

 Divulgação/APS



Solenidade no Cais da Marinha marcou a chegada da nova
embarcação que vai compor o Comando do 8º Distrito Naval

Atracou ontem (20) no Cais da 

Capitania dos Portos do Estado 

de São Paulo (CPSP), órgão vin-

culado à Marinha do Brasil 

(MB), o navio-patrulha (Npa) 

Maracanã, que vai se juntar a 

outras duas embarcações do 

es�lo Macaé — o Guajará e o 

Guaporé —, e vai reforçar a Ar-

mada quanto à segurança marí-

�ma no litoral dos estados de 

São Paulo e Paraná. A chegada 

do Maracanã foi marcada por 

uma solenidade envolvendo 

militares, fuzileiros navais e de-

mais autoridades.

 O navio foi incorporado à 

Navio Maracanã atraca 
no Porto de Santos para

 reforçar segurança marí�ma

ilegal e o narcotráfico.

 O navio-patrulha é capaz 

de desenvolver até 21 nós de 

velocidade e a�ngir um raio de 

ação de 2.520 milhas náu�cas 

(cerca de 4.650 km). Ele possui 

54 metros de comprimento.

Olhar especial da Marinha

Para o capitão dos Portos de 

Santos, capitão de mar e guerra 

Robledo de Lemos Costa e Sá, a 

chegada do Maracanã é de 

extrema importância para as 

ações de patrulha já desenvol-

vidas no litoral de São Paulo. 

Além disso, ele afirma que a 

Marinha tem �do uma atenção 

especial à região de Santos.

 “Com grande alegria e vi-

bração, o Porto de Santos rece-

be mais um meio opera�vo da 

Marinha do Brasil. O navio Ma-

racanã tem uma caracterís�ca 

diferenciada em relação à sua 

condição de armamento, de 

logís�ca, que empresta uma 

permanência maior na sua área 

de patrulha designada. E con-

fere a essa cidade a importân-

cia na qual ela se insere no con-

texto nacional, de ser uma cida-

de que abriga o maior porto da 

América La�na. Na minha opi-

ião, Santos é o motor da econo-

mia brasileira, de extrema im-

portância. A Marinha percebeu 

isso e está cada vez mais incre-

mentando sua presença nessa 

área estratégica do litoral pau-

lista”, disse.

fazer parte do comando do 

Grupamento de Patrulha Naval 

do Sul-Sudeste, que é uma área 

que tem muitos recursos. Uma 

das nossas principais tarefas é 

fazer a proteção da Amazônia 

Azul, zona econômica exclusiva 

nossa. E agora o navio vai po-

der, a par�r de Santos, cumprir 

essa missão”, disse.

 O comandante voltou a 

destacar algumas das principais 

caracterís�cas do Maracanã.

 “Nosso navio e outros da 

mesma classe da Marinha são 

embarcações modernas, de-

senvolvem alta velocidade que 

nos favorece na nossa patrulha 

naval. São embarcações de 

casco rígido que dão maior 

segurança para as missões. 

Canhão do estado da arte, que 

alcança 12 km no seu raio de 

ação. Ele vem de um setor de 

indústria naval pujante, que é a 

Suécia. Hoje a gente conta com 

o canhão mais moderno que a 

Marinha tem. Só o navio-pa-

trulha Maracanã o possui”, co-

mentou o comandante.

 Além dos seus serviços de 

patrulha, o Maracanã estará 

a�vo em relação a ações intera-

gências, onde ocorrem opera-

ções em conjunto com a Polícia 

ou a Receita Federal, para com-

bater, por exemplo, a pesca 

redacao@portalbenews.com.br
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O navio-patrulha Maracanã é capaz de desenvolver até 21 nós de velocidade
e a�ngir um raio de ação de 2.520 milhas náu�cas (cerca de 4.650 km)

Marinha em dezembro de 

2022. Ele foi construído total-

mente no Brasil e u�liza tecno-

logia majoritariamente nacio-

nal. Segundo a Capitania dos 

Portos, o Maracanã marca a 

retomada da construção naval 

no Arsenal de Marinha do Rio 

de Janeiro, que prevê novas 

embarcações para os próximos 

anos. Uma delas, o Mangara�-

ba, já está em fase de constru-

ção e deverá ficar pronta em 

2025.

 A convite do primeiro co-

mandante do Maracanã, o capi-

tão de corveta Raphael Saidel 

da Costa, a equipe do BE News 

que compareceu à solenidade 

pôde conhecer as instalações 

modernas e de alta tecnologia 

do Maracanã.

 O navio conta com dormi-

tórios, espaços para lazer e refe-

ições dos militares que com-

põem a tripulação. O Maracanã 

conta com 35 tripulantes que 

colaboraram para a parte final 

de construção do navio e seu 

início de navegação em alto-

mar.

 Um dos diferenciais do 

navio é o canhão de 40 mm, lo-

calizado no convés. O arma-

mento é considerado o mais 

moderno da Marinha brasilei-

ra. O Maracanã possui ainda 

duas metralhadoras de 20 mm, 

es-rategicamente localizadas 

nas duas laterais.

 Para o comandante Rap-

hael, uma das grandes missões 

do navio, que agora está subor-

dinado ao Comando do 8º Dis-

trito Naval, é a defesa da Ama-

zônia Azul, através de ações de 

fiscalização e patrulhamento.

 “Para a gente é uma honra 

 Cássio Lyra/BE News
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O navio possui ainda duas 
metralhadoras de 20 mm, 
estrategicamente localizadas 
nas duas laterais

 Cássio Lyra/BE News
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Governo do Ceará
assina três acordos na China

Inicia�va deve impulsionar economia do estado, especialmente o mercado eólico

O governador do Ceará, Elma-

no de Freitas, assinou três acor-

dos com empresas chinesas 

durante a visita que realizou ao 

país asiá�co, na semana passa-

da, junto à comi�va do presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva. 

As inicia�vas prometem impul-

sionar a economia do estado, 

especialmente na área de ener-

gias.

 O primeiro acordo foi com 

o Grupo Mingyang Smart Ener-

gy e visa inves�mento e implan-

tação do Centro de Tecnologia 

e Reparo de Aerogeradores no 

Estado do Ceará. O documento 

prevê a instalação de uma plan-

ta piloto de energia eólica off-

shore, além da produção de 

amônia e hidrogênio verde em 

território cearense.

 O segundo, assinado com 

empresa Spic, garan�rá a reali-

zação de estudos de viabilidade 

de projetos na produção de 

energia eólica onshore e off-

shore, solar, hidrogênio azul e 

do com o Grupo Mingyang 

Smart Energy, afirmando que a 

assinatura representa um mo-

mento importante na cadeia 

eólica do Brasil e do Ceará.

 “A MingYang é uma empre-

sa renomada internacional-

mente, é a sexta maior fornece-

dora de aerogeradores do mun-

do. Possui uma experiência 

ímpar no mercado eólico e vai 

ser um destaque para atrair 

novos parceiros”, disse.

 O presidente do complexo 

industrial e portuário do Pe-

cém, Hugo Figueirêdo, ressal-

tou que os acordos chegam 

para impulsionar a instalação 

do hub de hidrogênio verde, 

previsto para o porto. "Nossa 

expecta�va é que esses acor-

dos firmados com a China for-

taleçam a parceria com o Com-

plexo do Pecém”.

Rio Grande do Norte

A governadora do Rio Grande 

do Norte, Fá�ma Bezerra, tam-

bém assinou um acordo de 

cooperação na China.

 O documento foi firmado 

com o Ins�tuto de Recursos 

Minerais da Academia Chinesa 

de Ciências Geológicas (CAGS), 

visando estudos para a implan-

tação do Laboratório de Cer�-

ficação de Gemas no estado.

 A criação do laboratório 

está prevista para ser integrada 

às instalações do Centro de 

Tecnologia Mineral do Ins�tuto 

Federal do Rio Grande do Nor-

te, em Currais Novos, e deve 

abrir o mercado internacional 

para os produtores de pedras 

preciosas do Brasil.

Para o governador do Ceará, Elmano de Freitas, os acordos firmados na China são
fundamentais para garan�r mais desenvolvimento e milhares de postos de trabalho

 Divulgação/Governo do Ceará

verde e combus�veis dentro do 

Complexo Industrial e Portuá-

rio do Pecém.

 O terceiro acordo contem-

plado foi com o grupo Gansu 

Science & Technology Invest-

ment, que tem como obje�vo 

incen�var o desenvolvimento 

comum de ambas as partes, por 

meio de consultas amigáveis e 

de acordos de princípios bási-

cos de par�lha de recursos, 

vantagens de complementari-

dade, cooperação “ganha-

ganha” e desenvolvimento 

coordenado.

 “Serão projetos funda-

mentais para garan�rmos mais 

desenvolvimento ao nosso es-

tado e, com isso, milhares de 

postos de trabalho à nossa 

população”, publicou o gover-

nador Elmano nas redes sociais.

 A secretária das Relações 

Internacionais, Roseane Mede-

iros, destacou o acordo fecha-

de carga por trem.

 Outros destaques são o 

sistema descarga rápida e o 

reves�mento interno com pin-

tura especial, que não retém a 

carga no interior do vagão.

 As unidades novas possu-

em também o sistema do tru-

que Mo�on Control, de alto 

desempenho e com redução do 

desgaste de componentes, ge-

rando menor consumo de com-

bus�vel e mais segurança.

 “Temos resultados cres-

centes ano a ano no Corredor 

Centro-Norte. Os novos va-

gões chegam para dar vazão a 

este crescimento natural de 

carga, acrescido dos volumes 

da nova operação de fer�lizan-

tes”, explicou o diretor de Ope-

rações do Corredor Centro-Nor-

te da VLI, Daniel Schaffazick.

 Para o presidente da Gre-

enbrier Maxion, Eduardo Scola-

ri, a tecnologia dos novos va-

gões Hopper é resultado do 

trabalho de pesquisa e desen-

volvimento da área de enge-

nharia da empresa, visando am-

pliar ainda mais o transporte de 

carga sobre trilhos.

 “Os vagões proporcionam 

a máxima eficiência logís�ca, 

além de contribuir com o meio 

ambiente com a redução do 

Os vagões Hopper HTT possuem 
três principais diferenciais: redução 
do comprimento sem perda de 
volume, diminuição da tara (peso) 
e aumento da vida ú�l

 Divulgação/VLI

A companhia de soluções logís-

�cas VLI adquiriu 78 novos 

vagões Hopper HTT, que são 

próprios para o transporte de 

commodi�es agrícolas e fer�li-

zantes.

 A compra visa incrementar 

a capacidade de cargas da com-

panhia no Corredor Norte, que 

liga os estados do Tocan�ns e 

do Maranhão e onde a compa-

nhia está prestes a inaugurar, 

de forma oficial, um novo corre-

dor logís�co de fer�lizantes.

 Os vagões Hopper HTT, 

desenvolvidos e produzidos 

pela Greenbrier Maxion, possu-

em três principais diferenciais: 

redução do comprimento sem 

perda de volume, diminuição da 

tara (peso) e aumento da vida 

ú�l — o�mizações que permi-

tem incremento na capacidade 

Compra incrementa a capacidade de cargas da companhia no Corredor Norte, que liga Tocan�ns ao Maranhão

VLI adquire novos vagões para atender
fluxo de fer�lizantes no Arco Norte

vanessa@portalbenews.com.br
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consumo de combus�vel e de 

emissão de carbono, favore-

cendo toda a cadeia e trazendo 

vantagem compe��va para o 

modal ferroviário", ressaltou.

Novo corredor

O novo corredor de fer�lizan-

tes do Arco Norte é fruto de 

uma parceria entre a VLI e a Com-

panhia Operadora Portuária do 

Itaqui (Copi), que opera no 

Porto do Itaqui, no Maranhão.

 Em um projeto conjunto, 

foi criado um ramal que interli-

ga o terminal da Copi ao Termi-

nal Integrador de Palmeirante, 

construído e operado pela VLI, 

no Tocan�ns.

 Os inves�mentos iniciais 

do projeto giraram em torno de 

R$ 200 milhões e a capacidade 

inicial de movimentação é de 

1,5 milhão de toneladas ao ano.

SEXTA-FEIRA, 21 DE ABRIL DE 2023
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fiança para o ente subnacional. 

Se houver inadimplência, a ins-

�tuição financeira receberá a 

garan�a dada pela União que 

executará a contrapar�da do 

estado ou município.

 Nos próximos dias, o presi-

dente Lula deve anunciar um 

conjunto de inves�mentos 

federais. O Novo PAC terá re-

gras de garan�as diferentes.

Outras propostas 

A maioria das propostas apre-

sentadas nesta quinta pelo 

Governo ainda serão encami-

nhadas para a avaliação do Con-

gresso Nacional. Entre elas, 

está o decreto para inves�-

mentos de renda fixa emi�dos 

por empresas e negociados no 

mercado de capitais com isen-

ção de imposto de renda inves-

�mentos em projetos nos se-

tores de educação, saúde, segu-

rança pública, sistema prisio-

nal, parques urbanos e unida-

des de conservação, equipa-

mentos culturais e espor�vos, 

habitação social e requalifica-

ção urbana.

 O apoio formal do Gover-

no ao projeto de lei no Senado 

para aprimorar e uniformizar o 

processo de u�lização e de 

execução de garan�as também 

está entre as apostas de Lula. O 

obje�vo é fazer o brasileiro se 

recuperar de maneira mais rápi-

da de problemas financeiros.

 “Hoje não é possível usar 

um mesmo bem em garan�a 

em mais uma operação de cré-

dito. Com a medida, se o bem 

for avaliado em R$ 200 mil e 

minha dívida é de R$ 50 mil, 

conseguirei usar os R$ 150 mil 

restantes para dar em garan�a 

de outros emprés�mos no 

mesmo banco”, informou a equi-

pe econômica do Governo.

 “Todas essas medidas de-

vem resultar na ampliação do 

acesso a crédito de forma sus-

tentável, reduzindo custos ope-

racionais, inadimplência e taxas 

de juros do crédito final aos con-

sumidores, possibilitando o aces-

so ao crédito por um custo mais 

justo para os brasileiros”, disse 

o Ministério da Fazenda em nota.

 As medidas apresentadas 

estão divididas em três eixos: 

mercado de crédito bancário, 

mercado de capitais e mercado 

de seguros. As soluções foram 

apresentadas após o Governo 

ter enviado o novo arcabouço 

fiscal para o Congresso Nacio-

nal a fim de equilibrar as contas 

públicas e controlar a dívida 

pública.

O acordo de cooperação, assinado no úl�mo dia 5, em Brasília, é o primeiro
na história da Suframa firmado com um país do con�nente africano

 Ricardo Botelho/Minfra/Arquivo

O Governo Federal anunciou 

ontem (20) um pacote de medi-

das para ampliar o crédito e 

es�mular Parcerias Público-

Privadas (PPP). Ao todo, são 13 

ações. Com isso, o Palácio do 

Planalto busca métodos para 

facilitar o acesso e reduzir as 

taxas de juros do mercado de 

crédito em um momento de 

aperto da oferta de crédito no 

Brasil.

 A principal proposta para o 

setor de infraestrutura é o 

Novo Marco das Garan�as. Na 

prá�ca, o Tesouro Nacional vai 

garan�r a autonomia dos esta-

dos e municípios para as obras 

das Parcerias Público-Privadas. 

A União espera um retorno de 

cerca de R$ 100 bilhões com o 

projeto.

 A Secretaria do Tesouro 

Nacional (STN) ficará responsá-

vel por alterar as normas que 

estabelecem os procedimentos 

de instrução dos pedidos de 

verificação de limites e condi-

ções para que estados, municí-

pios e empresas estatais pos-

sam contratar emprés�mos 

com contragaran�a do Gover-

no Federal para PPPs de gover-

nos regionais, como já ocorre 

hoje em outras opções de fi-

nanciamento.

 O Ministério da Fazenda 

destacou que existem 193 pro-

jetos com contratos iniciados 

no país, 73 deles são em ilumi-

nação pública, onde as garan�-

as são maiores. Com o novo 

marco, a expecta�va é de ex-

pansão para outros setores.

 O banco que possuir par-

ceria com o Tesouro Nacional, 

vai ser responsável por uma 

Com 13 ações propostas, União espera um retorno de cerca de R$ 100 bilhões

Governo lança novo marco para PPPs 
e medidas para ampliar créditos

marilia@portalbenews.com.br

MARÍLIA SENA

NACIONAL
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to para a construção de uma li-

nha de trem que ligará a capital 

federal ao Espírito Santo. A pre-

visão de inves�mento é de 

R$14 bilhões.

 A proposta foi apresentada 

ainda em 2021 no Marco Legal 

das Ferrovias, legislação que 

es�mula a ampliação da malha 

ferroviária nacional através da 

inicia�va privada, por meio do 

instrumento da outorga por 

autorização.

 De acordo com a descrição 

do projeto, a Estrada de Ferro 

Juscelino Kubitschek terá 

1.310 km de extensão e ligará 

os municípios de Santa Maria, 

na região administra�va de 

Brasília, e São Mateus (ES). 

Para conectar o Distrito Fede-

ral ao Espírito Santo, a ferrovia 

vai cortar o estado de Minas 

Gerais.

 O projeto não especifica se 

a estrada de ferro será para 

transporte de passageiros ou 

apenas de carga. A empresa 

Petrocity Ferrovias LTDA terá 

30 dias para informar ao Minis-

tério dos Transportes sobre a 

conclusão do projeto ou o pedi-

do de cancelamento.

Na véspera do aniversário de 

63 anos de Brasília, o Ministério 

dos Transportes publicou on-

tem (20) no Diário Oficial da 

União a aprovação de um proje-

Aprovação do projeto de construção da ferrovia foi publicada no Diário Oficial
da União ontem, véspera do aniversário de 63 anos da capital federal

Governo prevê trem que ligará
Brasília ao Espírito Santo

vanessa@portalbenews.com.br
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COM PREVISÃO 

DE INVESTIMENTO 

DE R$ 14 BILHÕES, 

O PROJETO NÃO 

ESPECIFICA SE 

A ESTRADA DE 

FERRO SERÁ PARA 

TRANSPORTE DE 

PASSAGEIROS OU 

APENAS DE CARGA
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Associadas da Women´s 

Interna�onal Shipping & 

Trading Associa�on - WISTA 

BRAZIL en�dade que reúne 

mulheres atuantes no shipping 

& trading em funções de 

gestão, visitaram a sede da 

Pra�cagem de São Paulo para 

conhecer melhor o trabalho 

e os desafios da profissão. 

Elas foram recebidas pelo 

prá�co e ex-presidente 

Carlos Alberto de Souza 

Filho, que acompanhou toda 

visita e explicou as etapas 

que envolvem as manobras 

diárias: ‘‘É uma honra receber 

um grupo tão seleto e 

interessado em conhecer 

as nossas instalações, o dia 

a dia e as novas filosofias 

de agilização de manobras 

no Porto de Santos. Foi uma 

troca de experiência muito boa”.

Portugal Export marcou presença na segunda-feira (dia 17), 

em Lisboa, no ESG Week 2023, organizado pela Associação 

Portuguesa de É�ca Empresarial (APEE). Na foto, a professora 

da Nova School of Law, Lucila de Almeida Abreu, e o 

diretor-execu�vo do Portugal Export, Marcelo Sobreira.

A VITRINE NA EUROPA

WISTA BRAZIL NA PRATICAGEM
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LISBOA - PORTUGAL

No LIDE Brazil Conference, ontem (dia 20), em Londres, evento que reuniu 

ministros, governadores e mais de 250 empresários e inves�dores para debater 

os desafios econômicos e ins�tucionais do Brasil e es�mular as relações bilaterais, 

o conselheiro nacional do Brasil Export e CEO da RV Conecta, Rodrigo Otaviano 

Vilaça, ladeado, à esquerda pelo ex-ministro de Energia, Adolfo Sachsida, e à 

direita pelo engenheiro Cris�ano Cavali, da Unilivre do Paraná. 

LONDRES - INGLATERRA

PORTO DE ARATU-CANDEIAS (BA) INTERCÂMBIO DE CONHECIMENTO

Na manhã da úl�ma sexta-feira (dia 14), o Porto de Aratu-

Candeias recebeu o Comitê Técnico de Gestão de OGMOs 

da Federação Nacional das Operações Portuárias (FENOP), 

com representantes do OGMOSA, OGMOs de Imbituba, 

Paranaguá, Santos, Rio de Janeiro, Itaqui e São Francisco 

do Sul. Os visitantes foram recepcionados pela gerente do 

Porto, Ta�ana Noel, ao centro, que fez uma apresentação 

sobre a Codeba, seus portos, parâmetros operacionais e 

de movimentação. Um destaque da visita foi o encontro

de par�cipantes do grupo "Mulheres & Portos", inicia�va 

nacional que visa a discu�r a presença da mulher no 

ambiente portuário.

A diretora-presidente da Companhia Docas da Bahia - Codeba,  

Ana Paula Calhau, recebeu na sede da en�dade, para uma 

visita técnica, alunos e os professores de pós-graduação do 

curso Master em Logís�ca e Gestão Portuária, os senhores 

Jonas Mendes Constante, Ángel Or�z e Salvador Furió, na 

foto. Essa capacitação, que busca promover o intercâmbio de 

conhecimento e de mostrar a realidade dos portos brasileiros, 

é ministrada pela Fundação Valenciaport e a Universidade 

Politécnica de Valência – Espanha, faculdade pela qual, 

inclusive,  Ana Paula é mestre em Gestão Portuária. A 

programação ocorreu de sexta a domingo da semana passada e, 

pela primeira vez, ocorreu em local dis�nto da Capital Federal.

Divulgação/Mulheres & Porto Divulgação/Codeba

Divulgação/Portugal ExportArquivo Pessoal
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